моДро

DILIGENCIA: El presente expediente ha tenido entrada en el negociado de actas el día /ナーのシー2いる a las /3:00 horas.

AYUNTAMIENTO DE SEVILLA L'EFE DEL NEGOCIADO

Grupo Municipal IULV-CA

SALIDA Nº Exp. 1093 Fecha 102/2015 Area Jupo Vinuce Pal At full CA

MOCIÓN PARA QUE EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO DE SEVILLA EXIJA A LA JUNTA DE ANDALUCÍA LA REPOSICIÓN DE LOS FONDOS RETIRADOS A LA REHABILITACIÓN DE VIVIENDAS PÚBLICAS EN EL POLÍGONO SUR

El Grupo Municipal de Izquierda Unida Los Verdes Convocatoria por Andalucía, al amparo de lo establecido en el artículo 97.3 y 91.4 del Reglamento de Organización y Funcionamiento de las Entidades Locales, formula para su discusión y, en su caso, aprobación en el Pleno la siguiente PROPUESTA:

Exposición de Motivos

La Consejería de Hacienda de la Junta de Andalucía acometió el pasado 4 de febrero una modificación presupuestaria por la que ha retirado a la Consejería de Fomento y Vivienda una partida de 15,5 millones de fondos europeos (Feder) que estaban destinados a la rehabilitación de viviendas sociales en zonas vulnerables durante 2015.

Esta dotación económica fue asignada a barriadas con necesidades de transformación social cuando IU dirigía la Consejería de Fomento y Vivienda y estaba recogida en el presupuesto de la Junta aprobado por el Parlamento el 23 de diciembre de 2014.

Los barrios afectados por esta medida son, entre otros, el Polígono Sur y el Casco Norte, en Sevilla; El Puche, en Almería; Almanjáyar, en Granada; La Piñera y El Saladillo, en Algeciras (Cádiz); el Polígono Guadalquivir y Moreras, en Córdoba; Lagunillas y Puerta de Madrid, en Andújar (Jaén); Marismas del Odiel, en Huelva; el centro histórico de Baeza (Jaén); y los cascos históricos de Cádiz y Montoro (Córdoba).

La eliminación de estos fondos, que han sido transferidos al segundo Plan de Construcción Sostenible de la Junta, corta de raíz una potente inversión que iba a mejorar sustancialmente las condiciones de habitabilidad de miles de familias humildes y a generar un importante volumen de empleo en el conjunto de Andalucía.

Fue en octubre de 2014 cuando Fomento y Vivienda, aún dirigida por IU, firmó con el Ministerio de Fomento un acuerdo a fin de complementar el plan estatal de vivienda con fondos autonómicos para actuar en zonas con necesidades urgentes de transformación. Concretamente, el acuerdo contemplaba una inversión total de 40 millones hasta 2017, de los que la Consejería afrontaría el 68% y el Ministerio el 32% restante.

Plaza Nueva, 1 41001 Sevilla Teléfono 95 54 70286 Fax 95 54 70290 Jmartinez@sevilla.org

NOSDO AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

La partida retirada suma un total de 15,5 millones de euros. Pero la supresión de la aportación autonómica al plan estatal de vivienda para barriadas vulnerables significa que en 2015 tampoco llegarán a Andalucía los 5,8 millones comprometidos por el Ministerio de Fomento, poniéndose en peligro así el programa completo de 40 millones de euros.

En lo que respecta a Sevilla capital, la modificación presupuestaria implica la paralización de un ambicioso plan de inversión que ascendía a 5,3 millones de euros, de los cuales 3,5 millones iban a ejecutarse en 2015 con una aportación autonómica de 2,2 millones para el Polígono Sur y de 240.000 euros para la zona norte del Casco Histórico.

En el Polígono Sur, estas cantidades se emplearían en la rehabilitación de los conjuntos 3.2, 5.6 y 4.1 de la barriada Martínez Montañés; la mejora de espacios comunes y autorreparación de interiores en otros 32 bloques; y una serie de actuaciones en áreas urbanas y zonas verdes. En total, se intervendría sobre 816 viviendas. Y en la parte norte del Casco Histórico se adecuaría un parque público en el que residen 81 familias.

Pero todos estos proyectos se han quedado en el aire tras la reasignación de fondos acometida en la Junta, ya que la partida de este programa ha sido trasvasada al Plan de Construcción Sostenible.

El caso del Polígono Sur es, sin dudas, especialmente sangrante. El desvío de la inversión pública que ya estaba consignada incrementa el sentimiento de marginación de las y los vecinos de esta zona desfavorecida de la ciudad.

El Plan de Construcción Sostenible no puede financiarse a costa de quienes más necesidades de rehabilitación tienen en estos momentos.

Andalucía se había convertido con Izquierda Unida en un referente en el impulso de actuaciones de rehabilitación, eficiencia energética, regeneración urbana, lucha contra la especulación, protección del derecho a techo y defensa de la función social de la vivienda. Pero medidas como la recientemente adoptada por parte del PSOE, tras la ruptura del acuerdo de gobierno con IU, apuntan a una parálisis y a un desmantelamiento de estas políticas, algo inexplicable en una situación de emergencia como el actual.



Por todo lo anterior, el Grupo Municipal de Izquierda Unida Los Verdes Convocatoria por Andalucía eleva al Pleno del Ayuntamiento de Sevilla la toma el siguiente

ACUERDOS:

Primero.- Exigir a la Junta de Andalucía la reposición inmediata de todos los fondos retirados a la rehabilitación de viviendas públicas en barriadas vulnerables y que, en el caso concreto de Sevilla, iban a destinarse a mejorar las condiciones de habitabilidad de más de 800 familias en el Polígono Sur y la zona norte del Casco Histórico de la ciudad.

Segundo.- Instar a la Junta de Andalucía a que lleve a cabo en Sevilla todas y cada una de las actuaciones de rehabilitación comprometidas en el marco del Plan Estatal de Vivienda para el año 2015.

Sevilla, 17 de febrero de 2015

Josefa Medrano Ortiz

Portavoz Grupo Municipal IULV-CA